
Appicca un incendio all’interno
di un ristorante di Cerveteri

Operazione dei Carabinieri: atto criminale in un locale di via Antonio Ricci, in pieno centro

In manette un 44enne del posto: dopo aver dato fuoco ad alcune sedie al centro
di una delle sale ha allertato i Vigili del Fuoco. L’arresto è scattato in poche ore

In audizione in VI
Commissione Mobilità e
Lavori Pubblici in
Consiglio regionale, i verti-
ci aziendali di RFI hanno
illustrato e fornito garanzie
riguardo la realizzazione
di diversi interventi strate-
gici per la mobilità su ferro,
che rientrano nell’Accordo
Quadro firmato tra
Regione ed RFI il 22 febbra-
io 2018, attesi da oltre
600.000 utenti della nostra
regione che ogni giorno
entrano nell’area metropo-
litana e nella città di Roma
per ragioni di studio o
lavoro” - così in una nota
Eugenio Patané, consiglie-
re regionale del Lazio per il
Pd e Presidente della VI
Commissione alla Pisana.
“Tra le opere più impor-
tanti - aggiunge Patané - i
vertici di RFI hanno dato
ampie rassicurazioni circa
la chiusura dell’anello fer-
roviario da Vigna Clara
all’innesto sulla Roma-
Firenze con realizzazione
del nodo di scambio Tor di
Quinto - con la ferrovia
Roma-Viterbo - e sul rad-
doppio della tratta esisten-
te Valle Aurelia-Vigna
Clara per la quale, a segui-
to della sentenza positiva
del Tar, è prevista la riatti-
vazione nel corso del
2020”.
“Altra opera importante è
il completamento del tom-
bamento del Pigneto,
senza il quale non avrebbe
senso la fase due del pro-
getto e la realizzazione
della fermata per le
FL6/FL4 di scambio con la
metro C: l’attivazione è
prevista per il 2024. RFI ha
inoltre annunciato - con-
clude Patané - di aver
avviato lo studio di fattibi-
lità tecnico-economica con
rilascio progressivo nel
corso del 2020 per le stazio-
ni Divino Amore e
Statuario e di essere impe-
gnata a realizzare interven-
ti, in 88 stazioni laziali fino
al 2026, volti ad eliminare i
dislivelli tra le banchine e
le pedane dei treni, che
rendono difficoltosa la sali-
ta e la discesa degli utenti,
in particolare dei diversa-
mente abili”.

ACCORDO REGIONE-RFI
Mobilità: 

“Garanzie
per interventi

strategici”

mentre era intento a lavare gli
indumenti indossati per com-
mettere il reato, ancora intrisi di
benzina, per cancellare le tracce,
rinvenendo anche gli attrezzi
utilizzati per scassinare la porta
d’ingresso. L’incendio ha fortu-
natamente arrecato lievi danni
agli arredi del ristorante e non
ha causato alcun ferito. L’uomo,
al termine degli accertamenti, è
stato arrestato e accompagnato
presso la Casa Circondariale di
Civitavecchia a disposizione
della A.G., alla quale dovrà
rispondere del reato di incen-
dio.

Analisi della Coldiretti sui dati rilasciati ieri dall’Istat con il rapporto “Stili di vita dei ragazzi italiani”
Sono stati diffusi dall’Istat, ieri
mattina, i dati del rapporto “Stili
di vita dei ragazzi italiani”, che
hanno stimato in quasi 2.130.000
i bambini e ragazzi in sovrappe-
so, cioè il 25,2%, tra i 3 e i 17 anni.
Nel merito, la Coldiretti ha com-
mentato: “Anche in Italia si vive
un paradosso alimentare con i
bimbi dei nuclei familiari più
poveri che non hanno accesso a
fonti di cibo sicure e sufficienti,
sulla base dei dati sugli aiuti ali-
mentari distribuiti con i fondi
Fead attraverso dall’Agenzia per
le erogazioni in agricoltura

(Agea)”. La Confederazione,
inoltre, ha evidenziato: “Accanto

al problema della sicurezza del-
l’approvvigionamento c’è quello

dei disordini alimentari che
riguarda molti adolescenti, dal-
l’obesità all’anoressia. Per assi-
curare una migliore alimentazio-
ne ma anche per educare le
nuove generazioni è importante
privilegiare nelle mense scolasti-
che i cibi locali a km 0 che valo-
rizzano le realtà produttive loca-
li e garantiscono genuinità e fre-
schezza”. Per questo, la
Coldiretti ha organizzato
“Educazione alla Campagna
Amica”, iniziativa in cui i bambi-
ni e ragazzi delle scuole elemen-
tari e medie italiane assistono a

lezioni, organizzate nelle classi e
in aziende agricole, che poi si
tengono in fattorie didattiche e
cucine. Nel merito, la
Confederazione ha dichiarato:
“L’obiettivo è quello di formare
dei consumatori consapevoli sui
principi della sana alimentazione
e della stagionalità dei prodotti
per valorizzare i fondamenti
della dieta mediterranea e rico-
struire il legame che unisce i pro-
dotti dell'agricoltura con i cibi
consumati ogni giorno e fermare
la diffusione del cibo spazzatu-
ra”.

Alessio Pascucci, Sindaco di
Cerveteri, è stato eletto  ieri
pomeriggio Presidente del-
l’associazione Beni Italiani
Patrimonio Mondiale, l’Ente
che riunisce tutti i comuni
che hanno sul proprio terri-
torio un sito UNESCO.

Nuova nomina per Pascucci
Il Sindaco di Cerveteri eletto Presidente

dell’Ass. Beni Italiani Patrimonio Mondiale

Internet ha festeggiato il suo
50° compleanno. Era infatti il
29 ottobre 1969 quando, con
l’avvio delle connessioni del
progetto Arpanet, nasceva di
fatto la Rete delle Reti. Nel
laboratorio di ricerca informa-
tica dell’Università della
California a Los Angeles, fu
infatti realizzata la prima
comunicazione tra computer.
Arpanet è stato un progetto
ideato in pieno periodo di
Guerra Fredda, che si è poi
trasformato in un importante
strumento di crescita pacifica
per il mondo civile. Una gior-
nata ricordata ovviamente
anche in Italia con eventi e
testimonianze.

Ieri&Oggi

Da Arpanet a Internet 
50 anni fa nasceva 
la “rete delle reti”
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L’Alimentazione e il paradosso italiano

I Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia hanno arrestato
un uomo di 44 anni, abitante a
Cerveteri con pendenze penali,
per il reato di incendio ai danni
di un ristorante di Cerveteri. In
particolare, nel corso della notte
tra lunedì e martedì, i Vigili del
Fuoco di Cerveteri sono interve-
nuti, su richiesta di un cittadino,
per spegnere le fiamme appicca-
te in un ristorante di via
Antonio Ricci chiuso da tempo -
nei pressi dell’ingresso del
Parco della Legnara - e hanno
richiesto l’intervento dei
Carabinieri della locale Stazione
in quanto la dinamica è apparsa
fin da subito di natura dolosa.
Infatti una porta presentava
segni di effrazione e l’incendio
era stato appiccato al centro di
una sala con del liquido infiam-
mabile. I Carabinieri giunti sul
posto e al termine del sopralluo-
go, hanno avviato le immediate
indagini al fine di risalire all’au-
tore del fatto, iniziando acqui-
sendo le immagini delle teleca-
mere degli impianti di video
sorveglianza presenti in loco e
raccogliendo eventuali testimo-
nianze.  Nel giro di poche ore, i
militari sono risaliti al piromane
che è stato individuato all’inter-
no della propria abitazione,



di Alberto Sava

Proveniente dalla Margherita,
nella sezione del PD locale è
stato più un segretario ammi-
nistrativo che politico. Nei
decenni ha navigato tra i
marosi di momenti difficili per
la politica in generale e per la
Quercia in particolare. Di
carattere mite, tollerante ed
incline alla mediazione
costruttiva, ha avuto il “torto”
di fare politica in un partito
ricco di passioni forti, e
Maurizio Falconi non è incline
a confrontarsi con tanta
asprezza. Confessa Falconi:
“E’ stata una decisione molto
dura per me.  Ho pensato
molto a lungo prima di lascia-
re il Partito Democratico, dopo
una vita spesa all’interno di
questo partito, ma è arrivato il
momento di prendere un’altra
strada, visto che nel PD, “in
questo PD”, non mi sento più
a casa. Dopo anni di militanza
politica durante i quali ho
seguito il processo di trasfor-
mazione dalla Democrazia
Cristiana al Partito Popolare,
alla Margherita e nel lontano
2007 ho contribuito come fon-
datore alla nascita del PD, del
quale sono stato tesserato fino
ad oggi, credo sia giunto il
momento di cambiare. Oggi
non trovo più le ragioni per
restare, nonostante i tanti stra-
ordinari compagni di viaggio
che ho incontrato in questi
anni e che saluto con affetto. A
malincuore devo ammettere
che il PD odierno non è più la
comunità in cui ho vissuto.
Lascio il partito con grande
rammarico, ma non perché io
sia in disaccordo con i principi
fondanti dello stesso, principi
che non rinnego, io lascio per
le persone che a vari livelli isti-
tuzionali hanno gestito il PD a
loro piacimento, senza rispetto
per i principi fondamentali
dello statuto e dei regolamen-

ti. Dal 2007 al 2017 ho ricoper-
to la carica di segretario ammi-
nistrativo, come a dire cassie-
re, non solo sotto la segreteria
di validi Segretari che si sono
succeduti, ma anche durante i
vari commissariamenti, tra un
segretario e l’altro.  Sono riu-
scito, anche nei vari interregni
di questi passaggi, a tenere in
piedi a Cerveteri il circolo del
PD sia come immagine sia
come sezione, e per la parte
economica e per la gestione
nell’organizzare banchetti e
gazebi con l’obiettivo di stare
tra la gente e di mantenere
aperta la sede del Circolo ai
tesserati e simpatizzanti.  Le
riunioni sono state fatte sem-
pre con spirito d’inclusione,
ovvero ad ogni riunione di
direttivo sono stati invitati tes-
serati e simpatizzanti per una
maggior condivisione delle
idee. Ho lavorato sempre per
il bene dei cittadini, della città
stessa e del Partito
Democratico. Anche dal punto
di vista economico sia i vertici
che alcuni membri del diretti-
vo a livello locale sono stati
capaci solamente di criticare e
rompere le uova nel paniere;
non si sono mai degnati di aiu-
tare il circolo a sopravvivere,
per cui sono orgoglioso che in
molti periodi dal 2007 ad oggi
sono riuscito comunque a
tenere in piedi e aperta la
sezione PD a Cerveteri, anche
con uno sforzo economico per-
sonale e ringrazio quei pochis-
simi sostenitori del PD che mi
sono stati vicini.  A febbraio

del 2017 ho vinto il congresso,
un congresso molto partecipa-
to nel quale divenni
Segretario, grazie al sostegno
dei miei amici e compagni che
hanno contribuito a sconfigge-
re tutti i vecchi dirigenti e l’at-
tuale amministrazione comu-
nale. Ma dal giorno dopo il
congresso, le battaglie all’in-
terno della sezione si fecero
più serrate, determinando che
la corrente perdente facesse
intervenire i referenti romani
per il commissariamento del
circolo, che fu immediatamen-
te attuato. Nello stesso anno,
ad ottobre 2017, ho vinto di
nuovo il congresso e purtrop-
po stessa storia del preceden-
te, tanto da costringermi ad
un’azione giudiziaria contro il
partito democratico regionale,
presso il tribunale di Roma, in
fase di giudizio finale. Nel
2019 per spirito di collabora-
zione e di inclusione e per cer-
care di riunire tutte le anime
del PD, ho deciso insieme agli
amici e compagni di sempre di
fare un congresso per eleggere
un segretario condiviso e uni-
tario. Purtroppo dal giorno
dopo niente di tutto ciò si è
avverato: non si sono fatti
direttivi per discutere le innu-
merevoli problematiche del
nostro Comune e quelle
pochissime cose discusse sono
state portate dal Segretario in
Segreteria, solo per essere
votate senza alcun dibattito.
Documenti importanti portati
in direttivo senza conoscerne
prima il contenuto e senza una
discussione in segreteria o in
una riunione pre-direttivo, al
fine di votare un documento
condiviso dalla maggioranza e
dalla minoranza. Direttivi ai
quali il sottoscritto, unico con-
sigliere comunale del PD, non
sempre è stato invitato, quasi a
voler intendere che la sua pre-
senza non fosse importante.
Mi chiedo il motivo di tale

comportamento, visto che il
documento alla fine riguarda-
va il consigliere comunale PD
di opposizione. Azione voluta,
visto che la nuova dirigenza
vuol portare il partito in mag-
gioranza? Senza contare che i
Direttivi sono stati veramente
pochi, ai quali hanno parteci-
pato pochi eletti e non sono
mai stati invitati né i tesserati
né i simpatizzanti come era
prassi fino al 2018.  Per quanto
successo in questi ultimi tempi
e per il correntismo esasperato
in ambito nazionale, non mi
sento più a mio agio nel
Circolo che a ieri è stato per
me una casa. Per non parlare
delle ultime delusioni subite a
livello regionale, problemi
discussi a Roma da pochi inti-
mi, con commenti o dichiara-
zioni che sembravano fatte più

per buttare fuori chi aveva
dubbi che per confrontarsi con
queste persone. Sono 11 i com-
ponenti del Direttivo del
Circolo PD di Cerveteri, che in
seguito alla sordità voluta dai
vertici regionali e nazionali,
che si sono dimessi dalla cari-
ca e dal partito. Per questo è
stato costituito un comitato
denominato “Società Aperta
Cerveteri – Italia Viva” di cui
sono il Coordinatore, al quale
partecipano, come detto, non
solo gli 11 dimissionari ma
anche altri tesserati PD.  Per
quanto esposto il sottoscritto
consigliere comunale comuni-
cherà al Presidente del
Consiglio Comunale nei pros-
simi giorni il passaggio al
Gruppo Misto del Consiglio
Comunale, rappresentando
Italia Viva. 

Perché aderisco
a “Italia Viva”?
Per continuare a lavorare con
il solito entusiasmo e passione
per la politica, passione ed
entusiasmo che nel PD stavo
perdendo. Una sfida per crea-
re finalmente una nuova casa
riformista per migliorare non
solo l’Italia ma anche
Cerveteri. Un partito dove si è
liberi di agire. Un partito in
cui ad un ragazzo che vuole
venire a portare avanti le sue
idee, non gli si chiude la porta
in faccia, ma gli si va incontro
per accoglierlo, per renderlo
protagonista in un partito
dove la discussione è sì la base
della politica, ma lo è altret-
tanto, se non di più, il fare. I
motivi che mi inducono ad
aderire ad Italia Viva sono che
è un progetto politico nuovo,
ambizioso. Un progetto che
vuole superare la logica delle
correnti che, per troppo
tempo, ha segnato un divario
enorme tra la base e i vertici
del partito PD, ma vuole
anche porsi in netta contrap-
posizione nei confronti dei
sovranisti, degli anti europei-
sti e di chi crede che si debba-
no costruire muri o si debba
lasciar morire la gente in mare.
Ho scelto di militare in Italia
Viva perché mi riconosco nei
valori del riformismo, della
ver parità di genere, dei diritti,
dell’uguaglianza, dell’Europa
e voglio fare politica per
costruire un futuro migliore ai
nostri figli. Abbiamo tanta
strada da fare, ma l’entusia-
smo non mi e non ci manca. 
In questi giorni formalizzerò
la mia uscita dal Pd e comuni-
cherò, come sopra detto, il mio
passaggio al Gruppo Misto del
Consiglio Comunale, rappre-
sentando Italia Viva per dare il
mio contributo alla costruzio-
ne di questa nuova casa comu-
ne”, conclude il consigliere
comunale  Maurizio Falconi.

Di seguito il post apparso sul profilo del vice sindaco di
Cerveteri all’indomani della batosta subita in Umbria dal
centrosinistra per tutte quelle ragioni che i maggiori anali-
sti, di tutte le parti politiche, hanno sviscerato facendo il
pelo e contropelo all’alleanza M5S-PD. Nel post che segue
Giuseppe Zito, forse condizionato dal pensiero di alleanze
da costruire a sinistra per le amministrative ceretane, ricon-
duce la bruciante e storica sconfitta umbra ai tempi troppo
corti per un vero rodaggio del patto nazionale M5S-PD, sot-
toscritto qualche settimana fa. Scrive Zito: “Mi dispiace che
dopo un mese di Governo già si liquidi come fallimentare
questa alleanza PD-M5S. Specie se ad essere scettici sono gli
stessi protagonisti. Intanto è un tempo troppo poco utile per
dare un giudizio sull’operato del Governo. Ma soprattutto
non si può espellere il contesto in cui si è votato. In Umbria
la presidente uscente si è dimessa a fronte di uno scandalo
sui concorsi nella sanità. Ora, a prescindere dal lavoro della
magistratura, credo che pensare di vincere dopo queste
brutte storie sia da visionari. Anche se ho sempre sostenuto
che le elezioni amministrative poco hanno a che vedere con
la politica nazionale, ritengo più che si sia scelto il momen-
to sbagliato per testare questa alleanza”. 

a.s.

Il vicesindaco Giuseppe Zito 
strizza l’occhio ai grillini...

“Ecco perché ho lasciato il Partito Democratico dopo una militanza lunga una vita”

Maurizio Falconi ha aderito a Italia Viva
Amara confessione: i segreti di una passione per la politica coltivata tra sacrifici, rinunce, ma anche successi  
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“Chi inquina paga”. Per attuare questo
principio il comune di Cerveteri si sta atti-
vando per l’applicazione della tariffa pun-
tuale per il servizio di igiene urbana. Il
dirigente del settore V ha dato mandato ad
una società specializzata per la produzione
di un progetto di attuazione della tariffa
puntuale, auspicata dal comune per far
pagare il giusto ai cittadini. Attualmente
per la raccolta differenziata nella maggior
parte dei comuni si applica una tariffa cal-
colata a partire dalla dimensione in metri
quadri dell’immobile, dalla tipologia e dal

numero degli abitanti. Un meccanismo che
per quanto si possa rendere sofisticato non
riesce a rapportare esattamente la tariffa al
quantitativo di rifiuto effettivamente pro-
dotto. Il comune ha predisposto la tariffa
puntuale dotando la popolazione di
mastelli con chip, ed gli operatori dotati di
braccialetti effettuano in via sperimentale
la rilevazione nella sola zona di
Valcanneto.  Lo studio predisposto dalla
società farà degli accorgimenti e predi-
sporrá tutta la dotazione gestionale per ini-
ziare la rilevazione su tutto il territorio.

Raccolta Differenziata a Cerveteri: 
il comune verso la tariffa puntuale

Da questa mattina i pendo-
lari della Fl5 dovranno fare i
conti con l’interruzione
della tratta e con i possibili
disagi che si verranno a
creare. I treni provenienti da
Civitavecchia fermeranno a
Ladispoli. Qui i pendolari
potranno salire sui bus
messi a disposizione dalle
Ferrovie (in totale saranno
30) per spostarsi verso
Maccarese da dove ripartire
verso la Capitale a bordo dei
convogli. Stessa procedura
per chi viene da Maccarese e
dovrà raggiungere il litorale
nord. Ma “nonostante il gra-
vissimo ritardo con cui Rfi e
Trenitalia hanno comunica-
to la notizia - ha spiegato il
presidente del comitato
pendolari Roma Nord
Civitavecchia - ed hanno
coinvolto sia la Regione che
i rappresentanti di cittadini
ed utenti, in maniera che è
sembrata voler mettere tutti
di fronte al fatto compiuto;
nonostante la Regione stessa
non abbia dato seguito dopo
aver inviato una diffida ad
effettuare i lavori in date più
consone non vi abbia dato

seguito; col contributo fon-
damentale dell’Assessore
Amelia Mollica Graziano e
del Delegato Giovanni
Ardita del Comune di
Ladispoli, è stata completa-
mente rivista l’area di inter-
scambio a Ladispoli.
Abbiamo trovato soluzioni
per ridurre il numero di
posti auto da tagliare a
Maccarese per consentire lo
stazionamento e la manovra
dei pullman (e a proposito
invitiamo tutti ad evitare
parcheggi sconsiderati) non-
ché il rafforzamento delle
modalità di svolgimento
delle navette aggiuntive
Palidoro - Maccarese, grazie

anche all’insistenza della
Delegata del Comune di
Fiumicino Sandra Felici.
Con l’intervento
dell’Assessore Elena
Gubetti di Cerveteri e delle
altre persone coinvolte, la
Seatour si è resa disponibile
ad accogliere la nostra
richiesta di modificare, il 30
ed il 31, gli orari della linea
33 ed a prolungarla a
Maccarese in maniera da
ridurre la pressione su
Palidoro e disincentivare
l’uso dell’automobile per
raggiungere il capolinea
provvisorio; questo consen-
tirà anche a chi abita nel-
l’area servita dalla 23 di

Da oggi 4 giorni di stop alla linea ferroviaria Fl5 per sostituire il ponte Tre Denari
La linea 33-Tpl di Cerveteri
prolungata fino a Maccarese

La denuncia:
“Settevene Palo
frana ancora”

Sono trascorsi anni da quando il costone è venuto giù trasfor-
mando quella strada, già problematica, in un vero pericolo per
la sicurezza. Un semaforo per alternare lo scorrimento delle vet-
ture e tanta attenzione da prestare per evitare incidenti. La
Settevene Palo che da Cerveteri porta a Bracciano attende ormai
da anni un intervento risolutivo. Lo scorso anno durante una
delle prime piogge battenti un altro pezzo di costone era frana-
to sulla strada. Solo la fortuna volle che proprio in quel momen-
to nessuno si trovasse a percorrere la strada. Un’auto si fermò a
pochi metri dal masso che venne giù dal costone di tufo, con il
conducente rimasto per fortuna illeso. Ci vollero settimane
prima che Città Metropolitana avviasse i lavori per la rimozione
dei massi riaprendo l’arteria al traffico. In molti pensarono che
quella potesse essere l’occasione giusta per ripristinare la sicu-
rezza dell’intera Settevene Palo, ma invece, per quello bisogne-
rà ancora attendere. I finanziamenti per il ripristino e la messa in
sicurezza dell’arteria sono stati stanziati. E la prima tranche di
gara, a quanto pare, come spiegato dal sindaco Alessio Pascucci,
consigliere d’opposizione in Città Metropolitana, è stata bandi-
ta. Si attende dunque la conclusione del bando di gara.
Successivamente si procederà all’esame delle domande perve-
nute e all’affidamento della prima tranche di lavori.
Complessivamente i finanziamenti stanziati per la strada che
collega la città etrusca ai comuni del lago, sono di 2,5 milioni di
euro. Per la prima tranche, quella del 2019, è stato stanziato
1milione e 250mila euro. Già con la prima fase degli interventi,
il problema della messa in sicurezza potrebbe essere risolto, ma
solo durante l’andamento dei lavori si potrà. La conformazione
del terreno, come spiegato anche da Pascucci, è particolare. Si
tratta infatti di “un’area delicata”. Nessun pronostico per le tem-
pistiche sia dell’espletamento della gara che per il completamen-
to dei lavori. Dopo l’affidamento della prima tranche dei lavori,
infatti, Città Metropolitana, ha previsto una seconda tranche per
il 2020 pari sempre a 1milione e 250 mila euro. E ai cittadini,
almeno per il momento, non resta che continuare a percorrere
con prudenza quell’arteria, compromessa non solo dalla frana
ma anche dal degrado che la circonda. Discariche abusive di
rifiuti, accompagnano infatti gli automobilisti nei loro viaggi sia
all’andata che al ritorno a casa. In questo caso, però, la colpa è
da addebitare solo agli incivili che anziché conferire regolar-
mente in discarica, preferiscono disfarsi dei loro rifiuti nel cuore
della notte, e dove capita prima.

triangolare su Valcanneto
per raggiungere Maccarese
senza dover retrocedere a
Ladispoli. L’Assessorato
alla Mobilità della Regione
Lazio si è attivato come ave-
vamo chiesto per istituire
corse veloci straordinarie
Ladispoli - Roma Aurelia -
Cornelia per offrire un’alter-
nativa ai pendolari, trovan-
do la disponibilità della pre-
sidente di Cotral Amalia
Colaceci”. “Ringrazio tutti
loro”, prosegue Ricci,
“assieme a tutte le persone
dell’Osservatorio, a quelle
del Comitato Maccarese -
Palidoro ed al
Vicepresidente del
Comitato di linea Simone
Sportiello per il contributo
di idee e per avermi aiutato
a portarle avanti. Ringrazio
in particolare Denis Lauro
del Comitato Civitavecchia -
Santa Marinella per essersi
fatto carico dell’informazio-
ne ai pendolari su facebook
controllando al tempo tutto
quanto veniva diffuso sui
siti di Trenitalia e trovando
anche i loro errori. E, a pro-
posito di facebook, ringra-
zio quanti in questi giorni lo
hanno usato per dare contri-
buti propositivi anziché per
lamentarsi, cosa che sappia-
mo fare benissimo tutti per-
ché, come dice un noto
gruppo rock parafrasando
un antico adagio, ‘è difficile
accendere una candela,
invece è più facile maledire
il buio’. E quindi, se
l’Assessore Gubetti ai nostri
ringraziamenti ha risposto
“Ottimo lavoro di squadra”,
invitiamo sempre più perso-
ne a giocare con noi aderen-
do ai Comitati, ché ci diver-
tiamo di più, e magari
avremmo avuto qualche
altra idea e qualche altra
spinta per ottenere quelle
poche che non sono passate.
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Riceviamo e pubblichiamo –
Continuano i lavori di riqualificazio-
ne della Palude di Torre Flavia, un
gioiellino incastonato fra i Comuni di
Cerveteri e Ladispoli. Ad inizio anno
l’ARSIAL proprietaria dei terreni
paludosi si è incaricata di far perime-
trare con pali di castagno la parte a
nord di Campo di Mare, che funzio-
nerà da accoglienza alle scuole per la
didattica ambientale ed ai tanti fruito-
ri amanti della natura e della fotogra-
fia. La stessa area ultimamente è stata

ornata da Tamerici offerte da Ezio
Vannoli e messe a dimora dai diversi
volontari durante l’ultima iniziativa
dedicata a Torre Flavia Nord lo scor-
so 19 ottobre. Nelle prossime settima-
ne a cura dell’ARSIAL , grazie a Luca
Scarnati funzionario forestale Arsial,
sarà bonificata e messa in sicurezza
anche l’area “ex Zelio” ed ideato un
nuovo vialetto che entrerà diretta-
mente in palude. Corrado Battisti
responsabile di Città Metropolitana,
con i suoi operatori hanno già falciato

e reso fruibile il sentiero che dalla
spiaggia porta all’entrata del nuovo
stagno, una estensione di cinque etta-
ri ( detta Stallonara) che sarà così cor-
redata di ponticello e capanno di
avvistamento, strutture in legno di
castagno in gran parte offerte dai
diversi volontari, sempre molto attivi
e presenti, tutto ciò per ospitare la
prossima immigrazione di avifauna
proveniente dai Paesi del nord
Europa. Per tutti questi lavori, si rin-
graziano coloro che hanno contribui-

to fattivamente alla riqualificazione
dell’ambiente nella zona Cerveteri. In
particolare: l’operatore che ha messo
a disposizione un trattore scavatore,
per tamponare una grossa falla;
Corrado Battisti e i suoi colleghi che
ha coordinato i lavori con la passione
che lo distingue; Il Vice Sindaco
Giuseppe Zito che si è interessato ai
diversi problemi burocratici e
l’Assessore all’Ambiente Elena
Gubetti sempre presente e disponibi-
le. Tutto questo, con l’obiettivo di

vedere una seconda zona paludosa,
dopo quella detta: “cavallaro” , frui-
bile ai ragazzi delle scuole coinvolte
dai diversi progetti, in questo modo,
la zona sarà alimentata naturalmente
con le prossime piogge. Manteniamo
e proteggiamo tutti assieme questo
piccolo gioiello, unico nel suo genere,
che accoglie ogni anno diversi tipi di
uccelli nel loro Habitat naturale, reso
unico proprio da loro.

Roberto Giardina
Delegato Aree Protette

Il delegato alle aree protette Roberto Giardina: ” Manteniamo e proteggiamo tutti assieme questo piccolo gioiello, 
unico nel suo genere, che accoglie ogni anno diversi tipi di uccelli nel loro Habitat naturale, reso unico proprio da loro”

Torre Flavia, prosegue la riqualificazione



Un concerto fuor dell’ordinario per origi-
nalità ed elevatissimi contenuti artistici e
professionali ha decretato la chiusura della
7^ edizione della rassegna “Musica al
Castello” tra gli applausi a scena aperta del
pubblico che si è prodotto in una standing
ovation tributato all’indirizzo di una for-
mazione musicale, il Trio “Le Capinere”
che ha dato vita ad un concerto rappresen-
tato dal titolo “Excalibur e la storia conti-
nua”, presso il Palazzo Torlonia – Borgo di
Ceri. Preceduto dal successo del concerto
d’apertura ad opera dell’Orchestra
Mandolinistica Romana, questo secondo
appuntamento è stato accolto con curiosità
per la particolarità della sua strutturazione
che ha messo insieme, all’interno della cor-
nice leggendaria di re Artù e i cavalieri
della tavola rotonda, un mix di immagini,
recitazione, musica, canto e cambi di costu-
me con il fine ultimo di raccontare il senti-
mento amoroso che non finisce mai di
essere fonte di gioia, travagli, sofferenze
malgrado lo scorrere dei secoli. Il concerto
rappresentato è il frutto dell’ingegno di
una delle tre Capinere, Maria Letizia
Beneduce, coadiuvata negli arrangiamenti
musicali dalle altre due Capinere: Fabiola
Battaglini e Sara Cresta, coordinate nell’as-
semblaggio della rappresentazione dalla
sapiente regia di Pietro Giorgetti e dall’as-
sistente di scena Margherita Sanchini. Il
risultato di questa performance musicale,
teatrale, canora ha colto quasi di sorpresa il
pubblico, che è stato subito catturato sia

dai costumi, sia dalle recitazioni in imma-
gini e in viva voce, sia, soprattutto, dai
contenuti artistici che sono stati magistral-
mente interpretati dalle tre Capinere:
Maria Letizia Beneduce che con il suo vio-
lino e la sua viola ha dato voce ora strug-
gente di passione ora intimistica e soffe-
rente alle gioie e ai travagli d’amore;
Fabiola Battaglini che al suono gentile del
clavicembalo, del pianoforte e della fisar-
monica ha esaltato e dato spessore ritmico
e sonoro a tutto lo spettacolo; da Sara
Cresta, la voce del trio, che nella magnifica
esecuzione dei brani cantati ha suscitato
coinvolgimento e intense suggestioni, sug-
gellate dai più che meritati applausi degli
spettatori. “Excalibur: e la storia conti-
nua… è stato un concerto teatralizzato che
ha proiettato il pubblico in una esperienza
emotiva ricca di suggestioni e colpi di
scena inattesi. A conclusione della serata, il
messaggio sentimentale, principale prota-
gonista della messa in scena, ha avuto,
nella eccellente e intensa recitazione finale
di Maria Letizia Beneduce, il compito di
mostrare al pubblico che i sentimenti pur
manifestandosi in epoche diverse resteran-
no sempre gli stessi ed il viverli nel suo
significato più profondo di armonia e bel-
lezza non potrà che rendere migliori le
relazioni tra le persone e con il creato. Alla
fine dello spettacolo, pubblico tutto in
piedi in una standing ovation a mostrare la
soddisfazione e la condivisione con tutto
ciò che le artiste, musicalmente e teatral-

mente, hanno voluto comunicare. Quella
di domenica è stata, certamente, un’espe-
rienza indimenticabile. Grande la soddi-
sfazione degli organizzatori della rasse-
gna, La Baronia di Cerveteri e Castello di
Ceri, per l’ottima riuscita della manifesta-

zione ed il successo di pubblico e di critica.
Nel dopo concerto l’Associazione “La
Baronia di Cerveteri” ha offerto al pubbli-
co una degustazione di vino e gustose spe-
cialità realizzate con ricette medievali,
molto apprezzate dal pubblico. Bravi tutti

Una Standing ovation del pubblico, 
per il tributato al Trio “Le Capinere”, 

che ha chiuso la 7° edizione 
della rassegna “Musica al Castello” 

nella storica cornice di Palazzo Torlonia

Il Dipartimento di Scienze
della Formazione dell’univer-
sità degli Studi “ROMA TRE
dall’anno accademico 2018/19
ha attivato il corso di Laurea
“Educatori di nido e servizi
per l’infanzia” (EduNido) e,
per tal proposito, ha proposto
una convenzione per attività
di ricerca e formazione: essa
ha per oggetto la collaborazio-
ne tra gli Istituti scolastici e il
“Laboratorio di Didattica e
Valutazione degli apprendi-
menti e degli atteggiamenti”,
diretto dal prof. Giovanni
Moretti e dal suo team di assi-
stenti. Questa collaborazione
prevede pertanto la partecipa-
zione di educatori, insegnanti
o altro personale degli Istituti
scolastici alle attività di ricer-
ca-azione per poter sviluppa-
re un progetto di ricerca- for-

mazione in ordine alle “
Pratiche educative, organizza-
tive e valutative del Sistema
integrato dei Servizi per l’in-
fanzia 0-6”, al quale possono

aderire le “sezioni primavera”
o di altri servizi per l’infanzia
0-6 comunali, parificate o pri-
vate. La convenzione ha sca-
denza annuale ma rinnovabi-

le: lo scorso anno scolastico
(2018/19) l’I.C. “Don Lorenzo
Milani” di Cerveteri ha aderi-
to a questo progetto attraver-
so la partecipazione di alcune
insegnanti di scuola dell’in-
fanzia (Nadia Cuccu, Sara
Benfatti, Grazia Minutella e
Monica Cavallaro) e dell’edu-
catrice della sezione primave-
ra (Loredana Pellini), le quali
rinnoveranno, anche per l’an-
no in corso, la loro collabora-
zione. Il laboratorio di ricerca-
azione ha previsto degli
incontri in presenza presso la
sede di Scienze di Formazione
e degli incontri a distanza
attraverso una piattaforma
online in cui si trova disponi-
bilità di materiali di approfon-
dimento ed esercitazioni:
l’utilizzo nel proprio contesto
educativo di appartenenza,

degli strumenti di rilevazione
e dei dispositivi didattici pro-
posti, ha permesso agli educa-
tori e agli insegnanti di accre-
scere le loro conoscenze e
competenze, problematizzan-
do in attività laboratoriali
strategie educative, organiz-
zative e valutative. Tutto que-
sto percorso tende a qualifica-
re l’offerta formativa rivolta ai
bambini tra 0-6 anni, favoren-
do la continuità nella proget-
tazione educativa e didattica
tra Nido/Servizi educativi
per l’infanzia e scuola dell’in-
fanzia. Questa motivazione di
base ha fatto sì che la scuola
dell’infanzia e la sezione pri-
mavera dell’I.C. “Don Milani”
siano state scelte come “cam-
pione” per poter portare
avanti questa attività anche in
quest’ anno scolastico

2019/20, in quanto, la scuola
dell’infanzia con sezioni sia a
tempo ridotto che a tempo
normale e la presenza della
sezione primavera
nell’Istituto, permettono un
margine più ampio e comple-
to di ricerca. Inoltre le inse-
gnanti di scuola dell’infanzia
e l’educatrice della sezione
primavera, coinvolte nel pro-
getto, sono state scelte per
tenere una lezione, durante il
corso di quest’anno, che ripor-
ti la loro esperienza e le loro
osservazioni nella verifica del-
l’efficacia che l’utilizzo di
alcuni dispositivi educativi
può avere nel qualificare i
processi di apprendimento e
di crescita dei bambini nello
sviluppo dell’autonomia, del-
l’identità e della loro espres-
sione.

Cosa ci spinge a catturare immagini? Come può essere utiliz-
zata la fotografia nella psicoterapia? Sono queste alcune
delle domande a cui questo pomeriggio la psicologa Anna
Maria Rita Masin tenterà di dare una risposta.
L’appuntamento con l’incontro su psicologia e fotografia è
per questo pomeriggio alla scuola Salvo D’Acquisto di
Cerveteri. Anche quest’anno, nell’ambito del corso base di
fotografia realizzato in collaborazione con l’Auser, sarà inse-
rito un incontro per parlare di fotografia e psicologia.
L’incontro per gli iscritti al corso base Auser e per quanti ne
vogliono sapere di più, è per questo pomeriggio alle 15.

Alla Salvo d’Acquisto incontro 
sulla psicologia e sulla fotografia
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Attivato dal Dipartimento di Scienze della Formazione dell’Università Roma Tre
“Educatori di nido e servizi per l’infanzia”, 
la Don Milani di Cerveteri aderisce al progetto
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Se da una parte il Ladispoli calcio fatica a
vincere, ultimo in classifica in serie D, nella
speranza di una risalita, dall’altra arriva la
buon notizia che il Credito Sportivo ha
dato l’ok per la realizzazione della coper-
tura. Dopo una lunga battaglia burocratica
il Comune è riuscito ad ottenere il mutuo a
tasso zero dal Credito Sportivo con il
bando sport missione Comune. Grazie al
Sindaco Grando, all’assessore allo sport
Marco Milan, all’Assessore al Bilancio
Claudio Aronica e all’assessore ai lavori
pubblici Veronica De Santis, che hanno
creduto fino alla fine in questo importante
intervento, la copertura della tribuna dello
stadio Angelo Sale diventerà una realtà.

Nei prossimi giorni l’accensione del mutuo
che permetterà di andare subito in gara, in
modo da realizzare la struttura anche
prima del nuovo anno e del gelido e
bagnato inverno. La proposta
dell’Amministrazione comunale al
Presidente Paris è quella di intitolare la
copertura della Tribuna dello stadio
Angelo Sale al giovane portiere deceduto
in quel tragico incidente nelle vicinanze
dello Stadio del Cerveteri Daniele Bruni, a
cui sono affezionati molti sportivi e amici
sia di Ladispoli che di Cerveteri. In ultima-
zione anche i lavori per mettere a norma lo
stadio sotto l’aspetto della certificazione
antincendio.

Buone notizie dal Credito Sportivo per lo stadio Sale

Presto la copertura della tribuna

Chiedono solo di poter conti-
nuare a lavorare fino alla
delocalizzazione dell’impian-
to in altro sito. Sono ancora in
bilico i lavoratori dell’impian-
to Recin di Ladispoli. Dopo la
sconfitta al Tar del Lazio, la
ditta è stata costretta a chiu-
dere i battenti per l’assenza
delle autorizzazioni necessa-
rie a proseguire con il suo
operato. A nulla è valsa la
richiesta effettuata, qualche
giorno prima della scadenza,
a Città Metropolitana di delo-
calizzare l’impianto sul terri-
torio di Cerveteri. La richiesta
da sola non è servita a ferma-
re l’iter che alla fine ha porta-
to l’impianto a dover chiude-
re i battenti. Una situazione
che mette a rischio i posti di
lavoro di quanti operano al
suo interno. Tanto che pro-
prio la scorsa settimana i
lavoratori hanno inviato una
lettera al sindaco di Ladispoli,
Alessandro Grando, per chie-
dere “la possibilità di una
proroga o sospensiva per con-
tinuare a lavorare fino alla

delocalizzazione”. “La chiu-
sura dell’impianto e i tempi
di attesa previsti per la delo-
calizzazione ci porteranno a
perdere il lavoro, a non poter
contribuire al sostentamento
delle nostre famiglie”. Ma ad
oggi, “a distanza di una setti-
mana - scrivono i lavoratori -

non abbiamo ricevuto alcuna
risposta né scritta né verba-
le”. “Siamo lavoratori stipen-
diati e almeno altre dodidci
persone dipendono dal
nostro impiego”, scrivono
nella lettera indirizzata al
Sindaco i lavoratori. I lavora-
tori nella missiva sottolineano

Chiesta una proroga per permettere di continuare a lavorare fino alla delocalizzazione
Recin Ladispoli, i lavoratori 
tornano ad appellarsi al Sindaco

“Potere al Popolo”
solidale con l’ass. Donna 
propone la sua ricetta 
in merito alla sanità

“Abbiamo letto e condividiamo la giusta denuncia pub-
blica dell’Associazione culturale”Donna” che solleva il
problema di cittadini e cittadine di Ladispoli, Cerveteri e
del territorio circostante che per effettuare una visita spe-
cialistica presso il Poliambulatorio di Ladispoli devono
aspettare mesi, se non anni. Questo è chiaramente un pro-
blema che coinvolge non soltanto il nostro territorio ma
l’intera regione Lazio ed anche altre regioni italiane ed è
imputabile da una parte ad una carenza strutturale e
generalizzata di strutture sanitarie adeguate e dall’altra
all’ormai odiosa privatizzazione del servizio sanitario
(Intramoenia) secondo la quale, se paghi, il giorno dopo
effettui la visita o l’analisi specialistica, altrimenti ti metti
in fila e aspetti mesi o anni. E’ però evidente anche che
non è possibile, come denuncia l’Associazione “Donna”
che lo stesso accertamento medico prenotato nel
Poliambulatorio di Ladispoli preveda un’attesa diversa e
molto più lunga che non quella prevista nell’ospedale di
Bracciano. Entrambe le strutture fanno parte della Asl RM
F e quindi dovrebbero e devono seguire stesse logiche e
stesse priorità. Ci associamo quindi alla denuncia
dell’Associazione “Donna” e aggiungiamo che per tutela-
re al meglio la salute dei cittadini e delle cttadine di que-
sto territorio sarebbe necessario: un vero Pronto Soccorso
e non un Primo soccorso dove possono essere risolte sol-
tanto problematiche di emergenza molto lievi; una reale
ed adeguata organizzazione della Asl RM F per quanto
riguarda l’utilizzo delle strutture esistenti e il sistema
delle prenotazioni; inoltre il nostro progetto di fusione tra
i comuni di Cerveteri e Ladispoli avrebbe come vantaggio
anche quello di poter richiedere con più forza e contando
sulle dimensioni del nuovo comune (80.000 abitanti) un
servizio sanitario più adeguato alle necessità del territo-
rio, armonizzando e valorizzando nell’immediato le strut-
ture esistenti e progettando insieme alla regione e al mini-
stero della sanità anche la costruzione di un nuovo ospe-
dale”.

Potere al Popolo Ladispoli-Cerveteri

come in duemila hanno fir-
mato la petizione cartacea
“contro la chiusura che è stata
già recapitata ai Suoi uffici” e
come la chiusura dell’impian-
to stia causando difficoltà
“nel mercato edilizio locale: i
preventivi si alzano, diverse
ditte tolgono il servizio dai
capitolati, i cittadini che si
vedono costretti a viaggi e
spese impreviste per lo smal-
timento di inerti vivono un
improvviso disagio”.
“Riteniamo questo aspetto
preoccupante temendo di
rivedere le strade di
Ladispoli e dei comuni limi-
trofi invase di sacchetti di cal-
cinacci non smaltiti, proprio
come avveniva prima del-
l’apertura dell’impianto”. E
poi ci sono loro: i dipendenti.
Con la chiusura dell’impianto
e con i lunghi tempi per la
delocalizzazione, “nell’arco
di poche settimane, saremo
disoccupati”. “Abbiamo
un’età compresa tra i 30 e i 60
anni, che non ci permettereb-
be di essere ricollocati in
ambito lavorativo, in un mer-
cato già difficile per i nostri
figli - che ci spinge a doverli
accompagnare e sostenere
anche da adulti, impegno
necessario a cui, non perce-
pendo uno stipendio a fine
mese, verremmo meno”. Ed è
per questo motivo che i lavo-
ratori, con la lettera, si sono
appellati al primo cittadino:
“Ribadiamo che non ci inte-
ressano gli aspetti politici o
amministrativi che riguarda-
no la chiusura dell’impianto,
le cui ragioni sono state certa-
mente chiarite in altre sedi
ma siamo certi che prorogare
il servizio per il tempo neces-
sario allo spostamento dello
stesso in altro luogo, porte-
rebbe benefici su più piani e
ci consentirebbe di uscire dal-
l’incubo di una vita senza
lavoro”.
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L’interruzione della ferrovia
deve ancora avere luogo ma
per il Comitato Pendolari
Litoranea Roma Nord è già
tempo di bilanci.
“Nonostante il gravissimo
ritardo con cui RFI e
Trenitalia hanno comunicato
la notizia ed hanno coinvolto
sia la Regione che i rappre-
sentanti di cittadini ed utenti,
in maniera che è sembrata
voler mettere tutti di fronte al
fatto compiuto; nonostante la
Regione stessa non abbia
dato seguito dopo aver invia-
to una diffida ad effettuare i
lavori in date più consone
non vi abbia dato seguito”
commenta Andrea Ricci, pre-
sidente del Comitato e
dell’Osservatorio Regionale
sui Trasporti “rispetto alla
convocazione in Regione di
neanche due settimane fa
siamo riusciti ad ottenere
significative misure di ‘ridu-
zione del danno’, e Trenitalia
stessa ha ammesso e consen-
tito non solo la validità delle
nostre osservazioni ma anche
la loro realizzabilità, aggior-
nandoci in tempo reale su
quanto stava facendo in que-
sto senso”. “Col contributo
fondamentale dell’Assessore
Amelia Mollica Graziano del
Comune di Ladispoli, è stata
completamente rivista l’area
di interscambio a Ladispoli.
Abbiamo trovato soluzioni
per ridurre il numero di posti
auto da tagliare a Maccarese
per consentire lo staziona-
mento e la manovra dei pul-
lman (e a proposito invitiamo
tutti ad evitare parcheggi
sconsiderati) nonché il raffor-
zamento delle modalità di
svolgimento delle navette
aggiuntive Palidoro –
Maccarese, grazie anche
all’insistenza della Delegata
del Comune di Fiumicino
Sandra Felici. Con l’interven-
to dell’Assessore Elena

Gubetti di Cerveteri e delle
altre persone coinvolte, la
Seatour si è resa disponibile
ad accogliere la nostra richie-
sta di modificare, il 30 ed il
31, gli orari della linea 33 ed a
prolungarla a Maccarese in
maniera da ridurre la pressio-
ne su Palidoro e disincentiva-
re l’uso dell’automobile per
raggiungere il capolinea
provvisorio; questo consenti-
rà anche a chi abita nell’area
servita dalla 23 di triangolare
su Valcanneto per raggiunge-
re Maccarese senza dover
retrocedere a Ladispoli.

L’Assessorato alla Mobilità
della Regione Lazio si è atti-
vato come avevamo chiesto-
per istituire corse veloci stra-
ordinarie Ladispoli – Roma
Aurelia – Cornelia per offrire
un’alternativa ai pendolari,
trovando la disponibilità
della presidente di Cotral
Amalia Colaceci”. “Ringrazio
tutti loro”, prosegue Ricci,
“assieme a tutte le persone
dell’Osservatorio, a quelle
del Comitato Maccarese –
Palidoro ed al Vicepresidente
del Comitato di linea Simone
Sportiello per il contributo di

idee e per avermi aiutato a
portarle avanti. Ringrazio in
particolare Denis Lauro del
Comitato Civitavecchia –
Santa Marinella per essersi
fatto carico dell’informazione
ai pendolari su facebook con-
trollando al tempo tutto
quanto veniva diffuso sui siti
di Trenitalia e trovando
anche i loro errori. E, a pro-
posito di facebook, ringrazio
quanti in questi giorni lo
hanno usato per dare contri-
buti propositivi anziché per
lamentarsi, cosa che sappia-
mo fare benissimo tutti per-

ché, come dice un noto grup-
po rock parafrasando un anti-
co adagio, ‘è difficile accen-
dere una candela, invece è
più facile maledire il buio’. E
quindi, se l’Assessore Gubetti
ai nostri ringraziamenti ha
risposto “Ottimo lavoro di
squadra”, invitiamo sempre
più persone a giocare con noi
aderendo ai Comitati, ché ci
divertiamo di più, e magari
avremmo avuto qualche altra
idea e qualche altra spinta
per ottenere quelle poche che
non sono passate. Sempre nel
giudizio complessivo” chiu-

de Ricci “che un atteggia-
mento più precocemente par-
tecipativo da parte del grup-
po FS, il quale, come ha detto
l’Assessore Regionale Mauro
Alessandri si deve ‘ricondur-
re da un quadro di decisione
ad uno di programmazione
condivisa’ anche riguardo
agli interventi di manuten-
zione, avrebbe consentito
sicuramente che la ‘riduzione
del danno’ fosse ancora
minore. Comunque vadano le
cose mercoledì e giovedì: noi
comunque stiamo attenti a
cosa succede”.

A causa di lavori del nuovo ponte ferroviario “Tre Denari” al km.
39,059 della linea ferroviaria Roma – Grosseto, dal 30 ottobre al 2
novembre sarà sospeso il servizio ferroviario fra le stazioni di
Ladispoli-Cerveteri e Maccarese-Fregene. I treni regionali, nel
tratto interrotto, saranno sostituiti con bus, con fermata interme-
dia a Torre in Pietra-Palidoro. Nelle fasce orarie a maggiore fre-
quentazione (7.00-9.35 e 16.00-19.00) è programmato un treno
ogni 15 minuti fra Maccarese e Roma, nelle altre un treno ogni
mezz’ora. Sono stati inoltre predisposti autobus di scorta per
garantire la mobilità dei viaggiatori in caso di maggior afflusso. I
treni a media e lunga percorrenza saranno limitati a
Civitavecchia o deviati via Firenze – Empoli – Pisa. L’offerta di
trasporto e gli orari dei bus sostitutivi – che potranno variare in
base alle condizioni del traffico stradale – sono già consultabili
nelle biglietterie e su trenitalia.com. Per consentire l’istituzione
del capolinea dei bus navetta sostitutivi, dalle ore 00,00 del 30
ottobre e fino alle 24,00 del giorno 2 novembre, la circolazione di
tutti i veicoli è regolata come segue:
• Via Amalfi, divieto di fermata ambo i lati (con esclusione dei
bus navetta autorizzati per il trasporto dei pendolari);
• Via Amalfi, senso unico di circolazione in direzione Via
Taranto;
• P.le Roma divieto di sosta (lato sinistro direzione Via Taranto),
dall’intersezione con il Viale Italia fino all’intersezione con Via
Spinelli (con l’esclusione dei bus navetta autorizzati per il tra-
sporto dei pendolari;
• Via Spinelli, obbligo di svolta a sinistra all’intersezione con Via
Taranto;
• Viale Italia, obbligo di svolta a sinistra all’intersezione con P.le
Roma;
• Via Taranto, dall’intersezione con Via Spinelli fino all’interse-
zione con Via Cagliari, divieto di fermata su ambo i lati;
• P.le Roma senso unico di circolazione in direzione Via Taranto.

FL5... istruzioni per l’uso
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Previsto per oggi l’inizio dei lavori sul nuovo ponte ferroviario “Tre Denari”
Interruzione ferrovia Fl5, per il Comitato
dei Pendolari è già tempo di bilanci



Ecosistema: Frosinone guadagna nove posizioni 
8 • Litorale laVocemercoledì  30 ottobre 2019

È stato pubblicato in data
odierna il rapporto Ecosistema
Urbano, la speciale classifica
relativa alle performance
ambientali delle città italiane
realizzata, ogni anno, da
Legambiente, Ambiente Italia e
Il Sole 24 Ore. Decisamente
positiva la performance regi-
strata da Frosinone: la ricerca
2019 vede, infatti, il capoluogo
ciociaro piazzarsi al 92 posto,
guadagnando ben 9 posizioni
rispetto al 2018, senza tener
conto dell'ulteriore migliora-
mento connesso all'aggiorna-
mento dei dati sulla raccolta
differenziata, che ha superato
già da mesi la soglia del 70%.
Qualche giorno fa, sempre
Legambiente, aveva certificato
il miglioramento della qualità
dell’aria a Frosinone, mediante
il dossier “Mal’aria” e la relati-
va campagna “PM10 ti tengo
d’occhio”, che monitora le cen-
traline dei capoluoghi italiani e
gli sforamenti dall’inizio del-
l’anno. Il capoluogo si è collo-
cato al tredicesimo posto, dopo
aver conquistato, purtroppo, la
non invidiabile prima posizio-
ne nel 2015; la seconda, nel
2016 e giungendo alla nona nel
2017. A questo scopo, si ricorda
inoltre che l’Amministrazione
intende sperimentare se la
chiusura delle scuole e degli
Istituti di istruzione, per due
giorni consecutivi, appunto il

sabato e la domenica, tenuto
conto della riduzione delle
emissioni delle relative centrali
termiche e del traffico veicola-
re, degli alunni e degli studen-
ti, possa generare, insieme a
ulteriori accorgimenti, una
curva virtuosa nel rilevamento
delle emissioni in atmosfera,
anche in considerazione dei
provvedimenti contingibili e
urgenti che – in via alternativa
– dovrebbero essere emessi dal
Sindaco, volta per volta, laddo-
ve si registrino i singoli supera-

menti dei livelli massimi di tol-
leranza, previsti dalla normati-
va e dalla best practice. La pre-
senza del grande polmone
verde del Parco Urbano del

Matusa (dotato di spazi dedi-
cati alle due ruote) e il nuovo
sistema di piste ciclabili voluto
dall’Amministrazione, infine,
si inseriscono nel quadro più

ampio di promozione di una
mobilità ecosostenibile e di una
migliore qualità dell’aria, in
funzione della effettività del
diritto alla salute. “I report con

i relativi dati pubblicati da
Legambiente - ha dichiarato il
sindaco di Frosinone, Nicola
Ottaviani - certificano come gli
accorgimenti introdotti dal-
l’amministrazione comunale
stiano portando benefici effetti-
vi alla qualità dell’aria e
all’ecosistema della nostra
città. Si pensi all’introduzione
di automezzi del trasporto
pubblico tutti euro 5, euro 6 e a
metano, o all’interdizione della
circolazione stradale, allor-
quando si verifichino i livelli

massimi di emissione, passan-
do per la sperimentazione
delle isole pedonali nella parte
alta e in quella bassa della città
o, anche, attraverso il controllo,
per quanto di propria compe-
tenza, degli impianti di riscal-
damento civili e industriali: gli
strumenti citati, ben lungi dal
risolvere alla radice il proble-
ma del particolato aereo,
hanno, comunque, attenuato i
livelli di emissione. 
Leggendo il corposo studio
realizzato, tuttavia, non si può
che guardare con preoccupa-
zione ai dati relativa alla
dispersione idrica: la differen-
za percentuale tra acqua
immessa dal concessionario di
carattere provinciale e consu-
mata per usi civili, industriali e
agricoli è pari, nel capoluogo,
al 75,4%: ci auguriamo che gli
investimenti previsti per i
prossimi anni, previsti dal
gestore, possano portare a un
miglioramento della distribu-
zione di un elemento prezioso
come l’acqua. Per quanto
riguarda i dati relativi alla rac-
colta differenziata, siamo pas-
sati, con l’introduzione del
porta a porta su tutto il territo-
rio comunale, dal 16 al 74%,
percentuale raggiunta grazie
agli sforzi di tutti i cittadini e di
cui, siamo certi, si terrà conto
nel prossimo report di
Ecosistema urbano”.

Aeroporto di Fiumicino,
Bergamini (FI): “Diventerà
più facile raggiungere
New York in bici o a nuoto”

Mentre continua il boom dei
voli intercontinentali con
destinazione e partenza da
Fiumicino, il Ministero

dell’Ambiente boccia il pro-
getto di ampliamento del-
l’aeroporto. Se andiamo
avanti così, diventerà più

facile raggiungere New
York in bici o a nuoto” -
così, in un tweet, Deborah
Bergamini, vicepresidente

della Commissione
Trasporti alla Camera e
responsabile Trasporti, Tlc e
poste di Forza Italia.



La Regione Lazio è la prima in
italiana ad adottare con l’ini-
zio del nuovo anno il nuovo
triage ospedaliero che dai
codici a colore passerà ai codi-
ci numerici. Non si tratta di un
semplice adempimento o
spacchettamento del sistema
dei codici a colori, ma rappre-
senta un nuovo processo di
codifica nel quale si ridefini-
scono i tempi massimi di atte-
sa, la definizione clinica del
paziente e i parametri vitali
per l’attribuzione finale del
codice numerico.
Lo ha annunciato l’Assessore
alla Sanità l’Integrazione
Socio-sanitaria della Regione
Lazio, Alessio D’Amato, che
questa mattina in regione ha
aperto i lavori del convegno
sui ‘Nuovi codici di priorità in
Pronto soccorso e sistema di
Teleconsulto nelle reti di
emergenza’ alla presenza dei
responsabili dei professionisti
che operano nei Pronto soc-
corso del Sistema sanitario
regionale. L’incontro è stato
trasmesso in diretta sui canali
social regionali ‘Salute Lazio’.
Il cuore del nuovo sistema di
triage ospedaliero prevede il
passaggio dai consueti 4
Codici a colore (Rosso-Giallo-
Verde e Bianco) al nuovo
sistema a 5 Codici numerici
(dall’1 al 5) nel quale: 1 è
l’emergenza, 2 l’urgenza, 3
l’urgenza differibile, 4 l’ur-
genza minore e 5 la non
urgenza.
I codici 1-2-3 sono a medio
alta intensità di cure mentre 4-
5 a moderata-bassa intensità. I
nuovi codici si inseriscono in
un percorso di attenzione nei
confronti della Rete dell’emer-
genza e sono accompagnati
dal Decreto gestione del
sovraffollamento in attuazio-
ne dell’Accordo Stato-Regioni
del 1° agosto scorso.
Le prime attivazioni dei nuovi
codici di triage si svolgeranno
ad inizio gennaio negli ospe-
dali della Asl Roma 1: il Santo
Spirito, il San Filippo Neri e
l’Oftalmico con il suo pronto
soccorso specialistico e via via
fino a giungere a fine gennaio
con l’attivazione del
Policlinico Gemelli.
“È stato svolto un lavoro
molto complesso di formazio-
ne e sperimentazione che ha
coinvolto oltre 100 operatori
di tutte le strutture pubbliche
e accreditate e che consentirà
di migliorare la profilatura dei
pazienti rispetto alle priorità
di accesso riducendo così il
pericolo di accumulo di
pazienti con un potenziale cli-
nico evolutivo. Un lavoro che
cambierà radicalmente la
presa in carico dei pazienti
nella rete dell’emergenza e la
catena di responsabilità.

Sgominata dalla Guardia di Finanza una banda com-
posta da rapinatori e narcotrafficanti nelle province
di Roma e Rieti: i militari del Comando provinciale
della Capitale hanno eseguito un’ordinanza di custo-
dia cautelare, emessa dal gip del Tribunale di Roma,
nei confronti di 9 persone (8 in carcere e una ai domi-
ciliari), ritenute responsabili della pianificazione di
furti e rapine ai danni di Istituti di credito ed esercizi
commerciali, e parallelamente coinvolte in attività di
detenzione e spaccio di sostanze stupefacenti.
Coordinati dalla Procura di Roma, gli specialisti del
G.I.C.O. del Nucleo di polizia economico-finanziaria
hanno smantellato il gruppo riconducibile a L.S., 65
anni, affermatosi nel panorama criminale romano
poichè coinvolto, nel corso degli anni, in vari fatti di
cronaca: tra questi, in particolare, la rapina commes-

sa nel marzo 2010 quando, componente di un com-
mando di 5 uomini armati e travisati aveva preso
d’assalto una villa nel quar-
tiere EUR, sequestrando le
vittime e pretendendo la
consegna del denaro e dei
beni di valore.
In seguito L.S. fuggì in
Spagna dove, nel 2012,
venne rintracciato ed estra-
dato in Italia. Come rico-
struito nel corso delle inda-
gini, L.S. avrebbe “continua-
to a pianificare meticolosa-
mente l’esecuzione di reati della specie, che non sono
stati portati a compimento grazie all’intervento delle

Fiamme Gialle”. E’ il caso della rapina sventata il 2
ottobre 2017 all’Ufficio postale Lido di Ostia, dove

furono arrestati due suoi
complici. In quel periodo
L.S. organizzò un furto ai
danni di un laboratorio di
preziosi sul Lungotevere dei
Mellini nella Capitale: anche
in questo caso, però, la rapi-
na non si consumò per un
imprevisto sopralluogo del
custode dell’abitazione e
l’arrivo dei militari. Le inda-
gini hanno poi consentito di

dimostrare come L.S. si dedicasse anche al commer-
cio di stupefacenti.

Voglio inoltre annunciare che
il risultato positivo di bilancio
dell’anno passato di circa 6
milioni di euro abbiamo deci-
so di reinvestirlo completa-
mente nella Rete dell’emer-
genza - così Alessio D’Amato,
assessore alla sanità e all’inte-
grazione sociosanitaria, che ha
aggiunto - ora, dopo l’adegua-
mento informatico dei sistemi
dei Pronto soccorso e la corret-
ta formazione del personale,
scatta il conto alla rovescia

poiché dal prossimo anno
adotteremo il nuovo sistema.
Nel Lazio negli ultimi dieci
anni vi è stata una progressiva
e graduale diminuzione degli
accessi totali nei Pronto soc-
corso che sono diminuiti di
200 mila unità: nel 2018 sono
stati in totale 1.928.168 gli
accessi nella rete dell’emer-
genza regionale del Lazio e di
questi 3,1% in codice rosso,
27% in codice giallo, 65,2% in
codice verde e il 4,3% in codi-

ce bianco. Circa l’88% ha regi-
strato una permanenza al
pronto soccorso inferiore alle
12h per quanto riguarda infine
le modalità di accesso il 15,6%
dei pazienti sono giunti con i
mezzi dell’Ares 118 e il 78,8%
con mezzi autonomi. Al
tempo stesso vi è stato un
aumento della complessità in
particolare per quanto riguar-
da i codici gialli e i codici
rossi”.

Cor.Red.

Regione Lazio prima in Italia ad adottare il nuovo Triage ospedaliero

La Sanità “da i numeri”
Nel 2020 la criticità dei codici abbandonerà i colori 

Due nuove strumenti e tante
opportunità in più per i giova-
ni che hanno partecipato a
Torno Subito: dopo l’espe-
rienza di formazione o lavora-
tiva all’estero per potenziare il
loro bagaglio professionale, e
dopo aver reimpiegato questo
bagaglio presso aziende, uni-
versità o centri di ricerca del
Lazio, sono ora a disposizione
due nuovi strumenti: il primo
si chiama impresa formativa,
ha una dotazione di 2 milioni
di euro e permette la conces-
sione di finanziamenti a
fondo perduto per la creazio-
ne d’impresa ai partecipanti
di Torno Subito; il secondo è
un bonus occupazionale e
prevede fino a 8 mila euro per
le imprese che assumono a
tempo indeterminato i giova-
ni destinatari di Torno Subito.
Questo bando si avvale di una
copertura economica di 1
milione di euro. Le misure
permettono di scongiurare la
dispersione del patrimonio di
conoscenze acquisite dai gio-
vani.

Giovani e imprese
arrivano i bandi 
‘Torno subito’
per il futuro
del lavoro

Il leader della Lega, Matteo
Salvini, porta avanti la petizio-
ne contro la Sindaca di Roma,
Virginia Raggi, dopo la vittoria
del centrodestra alle Regionali
in Umbria. “La Raggi - ha
detto Salvini - prima va a casa
meglio è per tutti. Per fare il
sindaco di Roma in maniera
più efficace rispetto sia a
Marino che alla Raggi qualche
idea in mente ce l’ho, ma non
posso fare nomi perché non
sarebbe rispettoso nei confron-
ti dei romani. Prima li aspetto a
firmare per mandare a casa la
Raggi. Una squadra? Ci stiamo
lavorando, quartiere per quar-
tiere, problema per problema
soluzione per soluzione”. La
leader di Fratelli d’Italia,
Giorgia Meloni, ha detto che
non sarà lei a ricandidarsi, ma
ambisce “ad un progetto serio
e credibile” riguardante la
Capitale “di cui voglio parlare
con gli alleati, di scelte corag-
giose, di un candidato compe-
titivo e serio, senza la presun-
zione di essere il migliore ma
che voglia ridare a Roma il
ruolo che ha”.

“Un bene per tutti
se va subito a casa”
Da Salvini
“spallata”
alla Raggi

Lunedì mattina agenti del Gruppo Tintoretto e
del PICS della Polizia Locale di Roma Capitale
hanno coadiuvato personale di AMA Decoro
Urbano, per la rimozione di 15 metri cubi di
mobili, masserizie, suppellettili e pezzi di ferra-
glia, accumulati da un cittadino di 64 anni di
nazionalità rumena a via Cristoforo Colombo, a
ridosso dell'ex Fiera di Roma. Dopo una serie di
sopralluoghi effettuati nei giorni scorsi, questa
mattina è stato possibile effettuare l’intervento,
che ha permesso anche la bonifica e la sanificazio-
ne dell’area con idonei mezzi di pulizia. L’uomo,
che ha rifiutato l’assistenza alloggiativa offerta
dalla Sala Operativa Sociale, è stato denunciato
per occupazione abusiva di suolo pubblico. 

Operazione di decoro urbano, rimossi 15mq di masserizie

“Liberata” la Colombo

Una vasta operazione tra le province di Roma e Rieti ha portato all’arresto di nove persone

Blitz della GdF, in manette banda di rapinatori

Lunedì pomeriggio, un uomo
di 60 anni si è suicidato alla
Stazione metropolitana
Garbatella. Stando alle prime
ricostruzioni dei Carabinieri,
intervenuti, l’uomo sarebbe
arrivato in Stazione con un
treno, poi, una volta sceso,
avrebbe aspettato che ne pas-
sasse un altro e, al momento
del nuovo passaggio, si sareb-
be lanciato sui binari. Per per-
mettere i soccorsi all’uomo,
rivelatisi vani, l’Atac ha bloc-
cato la linea.

Muore suicida
tra i binari
della Metro B

Un unico colpo di pistola,
letale, alla testa. La conferma
sulle cause della morte di
Luca Sacchi arriva dai pri-
missimi risultati dell’autop-
sia eseguita ieri mattina
nelle strutture del Policlinico
Umberto I sul corpo del
24enne ucciso mercoledì
scorso a Roma da Valerio
Del Grosso, in carcere per
omicidio con il suo amico
Paolo Pirino. I risultati uffi-
ciali si conosceranno nei
prossimi giorni.

Un solo colpo
per uccidere
Luca Sacchi
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Dopo la pesante sconfit-
ta del M5S in Umbria (i
pentastellati hanno rac-
colto poco più del 7 per
cento), il ministro degli
Esteri e capo politico del
Movimento, Luigi Di
Maio, annuncia in una
intervista al Corriere
della Sera: “Basta allean-
ze con il Pd”. E poi
aggiunge: “Non è un
mistero che io fossi il
più perplesso su questa
intesa” perché “noi
siamo alternativi e non
complementari ai parti-
ti”.
“Tutte le analisi di voto
dicono che la metà dei
nostri elettori si è aste-
nuta a causa della coali-
zione con il Pd” spiega
Di Maio. “Quindi il
tema c’è. Poi penso che
serva grande umiltà nel
ripartire. Dobbiamo
azzerare le aspettative e
affrontare le regionali
come le comunali con lo
spirito di chi vuole dare
una opportunità ai citta-
dini di partecipare”.
“Non è un mistero - pro-
segue il capo politico del
M5S - che durante la for-
mazione del governo io
fossi abbastanza per-
plesso.
Ma l’approvazione del
taglio dei parlamentari,
del carcere per i grandi
evasori, il decreto clima
e il decreto che stabilizza
gli insegnanti precari mi
convincono che se stia-
mo facendo cose per gli
italiani è giusto andare
avanti. Sono del parere
che si vin-ce e si perde
sempre insieme e mai
come in questo momento
il Movimento nelle sue
varie parti è concorde sul
restare al governo”.

In crescita gli arresti
per il narcotraffico 
Da Di Maio
lo spot al PD
“No alleanze”

Il PD  già stanco degli umori M5S
Pronti a staccare la spina del Governo 
Parla all’Huffington post Andrea Orlando: “Atteggiamento rissoso, occorre una riflessione”

Il Pd non è disposto ad anda-
re “avanti così”, i democrati-
ci potrebbero “staccare la
spina” al governo se gli allea-
ti continueranno in un atteg-
giamento rissoso. Lo dice il
vice-segretario Andrea
Orlando in una intervista ad
Huffington post. “Se si va
avanti così sarà inevitabile
che il Pd si ponga il tema di
staccare la spina. Siamo a un
bivio. Tirando a campare il
populismo si amplifica”.
“Il tema - insiste - è la natura
irrisolta della coalizione.
Glielo dico con grande chia-
rezza: non si può stare in una
esperienza di governo con un
piede solo e tanto più dopo il
fallimento di questa formula
con Salvini. Né si può ipotiz-
zare un governo cui si dà la
funzione di arginare la destra
fondandolo su una somma di
desistenze”.
Continua Orlando: “È emer-
so durante l’elaborazione
della manovra: se pensi di
stare dentro una coalizione
ma che il tuo destino sia
altrove giocoforza, cercherai

di portare a casa un bottino a
scapito degli alleati. E questo
si è visto bene in queste setti-
mane. Gualtieri ha fatto un
mezzo miracolo e, senza
sbattere pugni sul tavolo, ha
ottenuto flessibilità per evita-
re aumento Iva, abbiamo
diminuito la pressione sul
lavoro, gli asili nido gratis, e
alla fine la gente nei bar
anche in Umbria parlava del
pos, delle manette, di quale
era il partito delle tasse e
della sugar tax. Così non fun-
ziona”. Per il vice-segretario
Pd è “un problema di assetto.
A questo punto il tema è que-
sto: si può stare insieme con-
tinuando ad essere avversari
per qualche mese, ma non lo
si può fare se si ha un oriz-
zonte più ampio. Arriva un
messaggio implicito alle per-
sone: se non ci credete voi,
perché ci dovremmo credere
noi. Se ci si dà come orizzon-
te l’elezione del presidente
della Repubblica ma non ci si
arriva forti nel Paese anche
quel passaggio può riservare
sorprese”.

“Paradossalmente più resta-
no in sella e più calano, ma
a noi non interessa il tanto
peggio, tanto meglio. Noi
abbiamo il diritto-dovere di
mettere in campo un pro-
getto coeso e alternativo per
governare”. In un’intervista
al Corriere della Sera,
Giorgia Meloni rilancia la
necessità di tornare al voto e
fissa una data spartiacque:
“Se nella regione rossa per eccellenza”, l’Emilia-
Romagna, “dove nemmeno possono invocare gli
alibi della caduta della giunta come in Umbria,
dovessero perdere, beh il dato sarebbe insormontabi-

le per tutti”.
Già adesso, “sull’Umbria
hanno messo un voto di
fiducia con la foto di grup-
po di Narni, e l’hanno
perso clamorosamente.
Non posso essere io a dare
consigli al capo dello Stato,
dico però che oggi una
riflessione sarebbe natura-
le”.

Salvini all’attacco del Premier:
“Tante ombre su Conte,
chiarisca in Parlamento”
“Non faccio il giudice, ma il presidente del Consiglio

dovrebbe sentire l’esigenza lui di andare in
Parlamento e di smentire il Financial Times. Le
ombre su Conte sono ormai tante, dal Russiagate ai
concorsi universitari alle parcelle, ai rapporti col
Vaticano, non si può andare avanti così”. Lo ha detto
Matteo Salvini, leader della Lega, ospite di Rtl102.5.
“Quando Renzi dice che non vuole alleanza con Pd e
M5s, ma l’ha fatta nascere lui, quando Zingaretti e
Conte dicono una cosa il lunedì, un’altra il martedì,
non è un problema per Salvini” ha detto ancora il lea-
der leghista. “Stanno facendo una manovra che entra
nelle case degli italiani: siccome si stanno inventando
tasse su tutto, temo che gli italiani non abbiano
tempo e pazienza per subire queste beghe tra Pd e
M5s, Renzi, Conte, Di Maio… prima si vota, meglio
è”.

Il leader di FdI pone le condizioni: “Se il Centrodestra vince in Emilia Romagna si torna alle urne” 

Meloni e Salvini attaccano Conte e il Governo 
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Sono decine di migliaia i ragaz-
zi che in questi mesi si trovano
ad affrontare la sfida del primo
giorno di lavoro, e che si chie-
dono come affrontarlo al
meglio. Questo perché a causa
di diverse congiunture e scelte
la disoccupazione è scesa sotto
il 10%, con un +67.000 posti di
lavoro in più a settembre 2019
rispetto ad agosto. Che sia un
uomo oppure una donna, il
primo giorno di lavoro presen-
ta tutta una serie di paure e
problemi che è bene saper
affrontare. Paura di non risul-
tare all’altezza del compito,
tensioni e ansia, sono parte dei
sentimenti che animano chi
affronta il primo giorno di
lavoro. Visto che è molto
importante riuscire a fare una
buona impressione e non com-
mettere errori proprio al primo
giorno di lavoro, abbiamo chie-
sto alla head hunter, Carola
A d a m i
(www.adamiassociati.com) dei
suggerimenti in merito.
Adami, dall'alto della sua espe-
rienza nel settore ha compilato
una lista con i 10 migliori con-
sigli per affrontare al meglio il
primo giorno di lavoro. Le 10
cose da fare il primo giorno di
nuovo lavoro 1. Arriva presto.
Arrivare in anticipo di almeno
15 minuti è sicuramente un
buon inizio e dà un ottima
prima impressione. 2.
Preparati e fare domande.
“Ascolta, ascolta, ascolta.
Spendi gran parte del primo
giorno di lavoro all’ascolto, e

cerca di fare domande intelli-
genti quando necessario” con-
siglia Carola Adami.
2.Presentati rilassato e riposa-
to. Presentarsi riposati e rilas-
sati il primo giorno di lavoro ti
rende più energico e produtti-
vo e essere al tuo meglio ti
aiuta a creare una buona prima
impressione. 3. L’occhio vuole
la sua parte. Presentarsi vestito
come richiesto dai codici azien-
dali e dal buon gusto è impor-
tante. Se hai dei dubbi ti con-
viene informarti prima se esi-
stono delle regole interne sul-
l’abbigliamento. 4. Sorridi. Le
prime impressioni sono impor-
tanti. Sorridi quando incontri
nuove persone e presentati
stringendo la mano, ti renderà
più piacevole e interessante
agli occhi dei tuoi nuovi colle-

ghi, che non ti dimenticheran-
no. 5. Diventa amico di almeno
un collega. Cercare di fare ami-
cizia il primo giorno con alme-
no un collega è importante per-
ché ti aiuta ad ambientarti ed a
capire bene le dinamiche inter-
ne al tuo team e all’azienda in
generale. Renditi inoltre sem-
pre disponibile a dare una
mano e mostra buona volontà.
La tua efficienza, positività e
spirito di squadra saranno con-
tagiosi e in cambio riceverai
aiuto ne quando avrai bisogno
tu. 6. Non strafare. Non essere
impaziente a voler fare subito
una impressione eccezionale.
“L’impulso a voler fare troppo
il primo giorno può venir fuori
ma consiglio di tenerlo a bada
perché a esagerare in certe
situazioni si provoca l’effetto

contrario, e potrebbe creare
antipatie nel nuovo ambiente
di lavoro” ricorda l’head hun-
ter Carola Adami. “Sii naturale
e conserva le energie, perché
avrai molto tempo per impres-
sionare positivamente capi e
colleghi” consiglia ancora l’he-
ad hunter. 7. Non rinunciare al
pranzo con i colleghi. Se ti
viene offerto di andare a pran-
zare con il tuo nuovo capo e/o
i nuovi colleghi, non rinuncia-
re. Mostra di essere pronto a
fare squadra, ti servirà per
allacciare relazioni e capire
l’ambiente e le persone con cui
avrai a che fare. 8. Apprendi
bene i tuoi compiti. Il primo
giorno il tuo responsabile ed i
colleghi ti daranno una descri-
zione delle tue responsabilità,
sia scritte che verbali.
Apprendere bene il tuo compi-
to e svolgerlo in modo eccel-
lente è il primo passo verso il
tuo successo professionale. 9.
Presta attenzione al tuo lin-
guaggio del corpo. “Il linguag-
gio del corpo costituisce buona
parte della nostra comunica-
zione. Valuta quindi quello che
stai comunicando ai colleghi,
cerca di capire come gli altri
possono percepirti e regolati di
conseguenza” conclude l’head
hunter Adami. 10. Metti il cel-
lulare sul silenzioso. Assicurati
di non essere disturbato e di
non messagiare o sbirciare il
telefono, perché devi essere
assolutamente il 100% presente
sul lavoro, in particolar modo
il primo giorno di lavoro.

a cura di Giuseppe Onorato

Parliamo
di LAVORO
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Al via la seconda stagione della MIC
Dopo il grande successo del
primo anno con 88 mila card
vendute, parte la seconda sta-
gione della MIC, la carta che al
costo di 5 euro permette di
entrare per 12 mesi illimitata-
mente nel sistema dei Musei
Civici di Roma Capitale.
Per la MIC, ideata e promossa
da Roma Capitale e realizzata
da Zètema Progetto Cultura
nell’ambito dei servizi per la
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni culturali, Roma Capitale
presenta il programma ad
ingresso libero ed illimitato
fino a dicembre 2019 che pro-
seguirà nel 2020 per tutti colo-
ro che possiedono o acquiste-
ranno la card con novità esclu-
sive. Il programma sarà
aggiornato e da oggi disponi-
bile sulla pagina "calendario"
sul sito  dei Musei Civici.
“Sono davvero orgogliosa che
la nostra Amministrazione
possa vantare una così impor-
tante innovazione nel settore
culturale. L’obiettivo della
MIC è aprire la rete dei musei
civici a chi abita in città e a chi
qui studia, affinché la comuni-
tà di cittadini viva senza bar-
riere la cultura, che deve essere
sempre più accessibile a tutti.
Voglio ringraziare ancora una
volta l’assessore alla Crescita
Culturale Luca Bergamo per il
lavoro svolto”, dichiara la sin-
daca di Roma Virginia Raggi.
“Sono quasi 90 mila le MIC
vendute fino ad oggi. Un bel-

lissimo risultato che ha per-
messo a tanti di visitare e tor-
nare a conoscere e scoprire i
luoghi della cultura. Ogni tre
mesi, verrà stampato e distri-
buito nei Musei civici il calen-
dario delle attività, le stesse
attività si troveranno quotidia-
namente sul sito di Musei in
Comune con tutto quello che
chi possiede o chi acquista la
MIC può fare: c’è davvero
tanto. Dalle mostre, alle colle-
zioni permanenti, dalle serate
con musica e teatro, al fatto di
entrare al museo senza fare più
la coda, fino alle visite guidate.
Insomma, con la MIC chi vive
e studia a Roma può godersi i
luoghi della cultura tutti i gior-
ni, ogni volta che vuole, per
soli 5 euro l'anno. Inoltre stia-
mo lavorando affinché anche i
residenti nella Città
Metropolitana dall’inizio del
2020 possano acquistare la
MIC. Ringrazio Maria Vittoria
Marini Clarelli, Sovrintendente
capitolina e la Sovrintendenza
tutta, il cui impegno consente
tutto ciò e Remo Tagliacozzo
per Zètema Progetto Cultura
che realizza il progetto". Così il
vicesindaco di Roma con dele-
ga alla Crescita culturale, Luca
Bergamo.
Prima importante novità: a
partire dalle nuove esposizioni
in programma, è possibile
accedere con biglietto ridotto a
tutte le mostre al Museo di
Roma a Palazzo Braschi e al

Museo dell’Ara Pacis, sinora
escluse dalle agevolazioni e
quindi a costo intero anche con
la MIC. Al Museo di Roma a
Palazzo Braschi si inizia con la
mostra CANOVA. Eterna
Bellezza, ospitata fino al 15
marzo 2020 e al Museo
dell’Ara Pacis con la mostra
C’era una volta Sergio Leone,
in programma dal 16 dicembre
2019.
Sono  riservati in esclusiva ai
possessori della MIC, in via
gratuita e previa prenotazione
allo 060608, gli OPEN DAYS
con aperture straordinarie e
visite guidate. Dopo l'ultimo
weekend di ottobre, l'appunta-
mento è il 23 e il 24 novembre

con la possibilità di visitare
numerosi siti: la Casina di
Cardinal Bessarione, il
Colombario di Pomponio
Hylas, l'Insula di San Paolo alla
Regola, la Casa dei Cavalieri di
Rodi, Porta Asinaria, il
Sepolcro degli Scipioni, l'Insula
dell’Ara Coeli, il Mausoleo di
Monte del Grano, l'Area Sacra
di S. Omobono, l'Auditorium
di Mecenate, il Ninfeo degli
Annibaldi, Monte Testaccio e
l'Ipogeo di Via Livenza.
Sempre riservate ai possessori
della MIC sono le speciali con-
versazioni e visite guidate nel-
l'ambito dell'iniziativa aMICi,
che fino al 17 dicembre sono
dedicate ad aspetti particolari

delle collezioni di Musei
Capitolini, Mercati di Traiano -
Museo Dei Fori Imperiali,
Centrale Montemartini, Museo
dell’Ara Pacis, Musei Di Villa
Torlonia, oltre a prevedere
passeggiate ai Fori Imperiali,
dal Foro di Traiano al Foro di
Cesare.
I possessori della MIC possono
accedere gratuitamente ai
Musei e agli spettacoli in occa-
sione delle nuove aperture
serali della manifestazione I
WEEKEND DELLA MIC.
Ogni sabato sera uno dei
musei del sistema apre le porte
dalle 20 alle 24 per accogliere i
visitatori con serate di spetta-
coli e musica in compagnia

delle maggiori istituzioni cul-
turali della città.
Le prossime aperture serali dei
Musei Capitolini sono in pro-
gramma il 2, il 9, il 16, il 23, il 30
novembre e il 7 dicembre.
Sabato 14 dicembre torna l’ap-
puntamento con MUSEI IN
MUSICA, la notte di arte e
musica tra le opere dei Musei
in Comune che anche in questa
edizione sarà completamente
gratuita per i possessori della
Card.
Sia I WEEKEND DELLA MIC
che MUSEI IN MUSICA, la
notte di arte e musica sono
eventi ad ingresso gratuito per
i possessori della card MIC,
mentre l’ingresso per i non
possessori della card è al prez-
zo simbolico di 1 euro .
La MIC è destinata a residenti,
domiciliati temporanei e stu-
denti di Università pubbliche o
private della Capitale e, al
costo di 5 euro, consente l’in-
gresso gratuito illimitato per 12
mesi in tutti i musei a paga-
mento del Sistema Musei
Civici: Musei Capitolini,
Centrale Montemartini,
Mercati di Traiano - Museo
Fori Imperiali, Museo di Roma
in Palazzo Braschi, Museo di
Roma in Trastevere, Musei di
Villa Torlonia: Casino dei
Principi / Casino Nobile /
Casina delle Civette, Museo
dell’Ara Pacis, Museo Civico
di Zoologia e Galleria comuna-
le d’Arte Moderna.

Pubblicato da Zètema Progetto
Cultura l’avviso pubblico Musei in
Musica 2019, per la selezione di pro-
getti musicali e di danza da realiz-
zare nei Musei Civici sabato 14
dicembre, in occasione dell’edizio-
ne annuale dell’apprezzata e ormai
tradizionale kermesse. È possibile
presentare i progetti entro le ore 12
del 18 novembre 2019. Il 14 dicem-

bre, dunque, torna la festa dei suoni
nelle sale dei musei di Roma
Capitale, dalle 20 alle 2 di notte.
Immutata la formula: biglietto sim-
bolico di un euro (gratis per chi ha
la Mic Card ) e si entra per visitare
gli spazi, vedere le mostre in corso e
ascoltare intanto la musica dal vivo.
Tra i musei coinvolti: Musei
Capitolini, Centrale Montemartini,

Mercati di Traiano – Museo dei Fori
Imperiali, Museo dell’Ara Pacis,
Museo di Roma, Museo
Napoleonico, Museo di Roma in
Trastevere, Museo Pietro Canonica,
Musei di Villa Torlonia (Casina
delle Civette, Casino Nobile),
Museo delle Mura, Museo Carlo
Bilotti, Museo Giovanni Barracco,
Museo Civico di Zoologia, Museo

della Repubblica Romana e della
Memoria Garibaldina, Galleria
d’Arte Moderna, Museo di Casal
de' Pazzi. Musei in Musica è una
manifestazione promossa dal
Campidoglio (Assessorato alla
Crescita culturale – Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali) e orga-
nizzata da Zètema Progetto
Cultura.

"Stella di mare", "Milano", "Anna e Marco",
"Cosa sarà", "L'anno che verrà". Sono passati 40
anni da queste canzoni e dalle altre che compon-
gono l'album omonimo di Lucio Dalla del 1979.
Riascoltandole ancora oggi rimangono sempre
fresche e contemporanee, figlie di un genio asso-
luto del panorama italiano. Per festeggiare l'an-
niversario, torna nei negozi il capolavoro del
cantautore con la "Legacy Edition", un’edizione
limitata rimasterizzata e arricchita da 3 brani in
versione inedita. Lucio Dalla è stato un cantau-
tore originale e non allineato che ha creato qual-

cosa che prima non c'era: canzoni che sono state
rivoluzionarie. “Lucio Dalla - Legacy Edition”
contiene oltre alle tracce originali, tre bonus
track scovate tra i suoi master conservati in
Germania: "Angeli" nella versione in studio,
"Stella di mare" una demo della versione in
inglese, "Ma come fanno i marinai" con
Francesco De Gregori  nella versione inedita
registrata in studio. A corredo della ristampa,
rimasterizzata negli Studi Fonoprint di Bologna
da Maurizio Biancani (che ha trattato anche il
disco originale insieme a Lucio Dalla nel 1979)

c'è un libretto  di 24 pagine con le illu-
strazioni originali del fumettista
Alessandro Baronciani (un disegno per
ogni canzone e tanti piccoli dettagli) e i
testi di John Vignola e gli interventi di tre
cantautori contemporanei come
Colapesce, Dente e Dimartino. Tra i suoi
master conservati in Germania Sony
Music Italia ha scovato tre inediti con-
fluiti, Il brano "Angeli", in rotazione in
radio, è accompagnato da un video realiz-
zato con i disegni di Alessandro Baronciani.

La Legacy Edition di “Lucio Dalla”
celebra i 40 anni dell'album
Eʼ tornato nei negozi uno dei capolavori del cantautore bolognese:
canzoni dallo stile unico e ancora contemporanee

Musei in Musica 2019, il bando
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"Vorrei ringraziare tutti i nostri fan, che ci
seguono sempre con meravigliosa passione.
Vorrei anche ringraziare i nostri allenatori, i
giocatori, tutto lo staff: i grandi passi in
avanti di questi anni vengono dall’impegno
di tutti loro". Lo dice Steven Zhang alla
Gazzetta dello Sport nel giorno del suo
primo anniversario come 21esimo presiden-
te nerazzurro. A un anno di distanza dal suo
insediamento al posto di Thohir, Zhang
junior può constatare i progressi dentro e

fuori dal campo del club rilevato dall'azien-
da di famiglia oltre tre anni fa. Rivoluzione
tecnica e anche tra le scrivanie per Zhang,
che ha cambiato tanto, quasi tutto, per ripor-
tare l'Inter ai vertici del calcio, prima italiano
e poi europeo. Il percorso è ancora lungo,
ma c'è la certezza di aver imboccato la stra-
da giusta. "Il nostro progetto è iniziato con
l’acquisizione del club da parte di Suning
nel giugno 2016, con l’obiettivo di portare
l’Inter al top dell’industria dello sport mon-

diale e di costruire un club fondato sul prin-
cipio della crescita finanziariamente sosteni-
bile. I ricavi dell’Inter sono oggi più del dop-
pio di quelli dell’ultimo bilancio prima del-
l’arrivo di Suning, a sottolineare il successo
del lavoro svolto finora - dice il presidente
nerazzurro -. Guidare l’Inter significa assu-
mersi la grande responsabilità di essere
all’altezza della gloriosa storia di questo
club e soddisfare la passione di milioni di
fan in Italia e in tutto il mondo".

Un anno di Zhang: “Oggi i ricavi
sono più del doppio di tre anni fa”

Il numero uno: "Con Suning ricavi raddoppiati. Ora vogliamo portare la squadra al vertice"



La grande musica di una delle più grandi voci della
musica italiana come nessuno l’ha mai sentita. È
“Dodici Note”: tutti i classici di Claudio Baglioni, per la
prima volta in un’inedita e raffinata dimensione classi-
ca: grande voce, solisti d’eccezione, grande orchestra e
coro. Ma “Dodici Note” è anche una ‘prima nella
prima’: per la prima volta in assoluto, infatti, la stagione
estiva dell’Opera di Roma alle Terme di Caracalla
ospiterà dodici serate consecutive dello stesso artista.
Fino a oggi, nessuno si era esibito per dodici spettacoli
di fila, in questo spazio letteralmente unico al mondo,
nel quale storia, arte e bellezza si fondono in una magia
che non ha eguali. “Accogliamo con gioia alle Terme di
Caracalla il progetto musicale in dodici serate di
Claudio Baglioni, accompagnato da orchestra e coro -
dichiara Carlo Fuortes, sovrintendente del Teatro
dell’Opera di Roma -. Negli ultimi anni, con una rig-
orosa attenzione alla qualità delle proposte, il pal-
coscenico ha accolto progetti unici dedicati a grandi
artisti della musica di oggi: i concerti di Claudio

Baglioni entrano di diritto tra questi”. Dodici serate,
come le dodici note materia prima dell’ineguagliabile
sogno della musica, e i dodici brani che compongono il
nuovo album di inediti di Claudio Baglioni, in uscita
nella primavera 2020. Tra queste tracce, “Gli Anni Più
Belli”, brano inedito che dà il titolo al nuovo film di
Gabriele Muccino, nelle sale cinematografiche dal 13
febbraio 2020. Queste le date di “Dodici Note”,
prodotte e organizzate da Friends & Partners in collab-
orazione con il Teatro dell’Opera di Roma: 6 giugno -
Terme di Caracalla - ROMA 7 giugno - Terme di
Caracalla - ROMA 8 giugno - Terme di Caracalla -
ROMA 9 giugno - Terme di Caracalla - ROMA 10 giug-
no - Terme di Caracalla - ROMA 11 giugno - Terme di
Caracalla - ROMA 13 giugno - Terme di Caracalla -
ROMA 14 giugno - Terme di Caracalla - ROMA 15
giugno - Terme di Caracalla - ROMA 16 giugno -
Terme di Caracalla - ROMA 17 giugno - Terme di
Caracalla - ROMA 18 giugno - Terme di Caracalla -
ROMA Biglietti in prevendita esclusiva per gli iscritti al

Fan Club dalle ore 16.00 di venerdì 25 ottobre. Dalle
11.00 di lunedì 28 ottobre, saranno disponibili per
tutti, su TicketOne.it; dalle ore 11.00 di lunedì 4
novembre, nei punti vendita e nelle prevendite abit-
uali (tutte le info su www.friendsandpartners.it). 50
anni vissuti in musica, 60 milioni di copie vendute in
tutto il mondo. Sono i numeri essenziali di una carriera
unica e irripetibile: quella di Claudio Baglioni,
musicista, autore, interprete, che, dalla fine degli anni
Sessanta a oggi, è riuscito a conquistare una gener-
azione dopo l’altra, grazie a un repertorio pop, melod-
ico e raffinato, nel quale ha saputo fondere canzone
d’autore e rock, sonorità internazionali, world
music e jazz, rivoluzionando il concetto stesso di
performance live - il primo a inaugurare la sta-
gione dei grandi raduni negli stadi e ancora il
primo, nel 1991, a “far scomparire il palco” e
portare la scena al centro delle Arene più
importanti e prestigiose d’Italia - in ambito
musicale, sociale e televisivo.
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Le “Dodici Note” di Claudio Baglioni
mercoledì  30 ottobre 2019     laVoce

Il cantautore romano torna dal vivo nella Capitale con nuovi brani inediti



laVoce mercoledì  30 ottobre 2019 Cinema • 15

Un film di Kore'eda Hirokazu. Con Catherine
Deneuve, Juliette Binoche, Ethan Hawke,
Clémentine Grenier, Manon Clavel Uscita 10
ottobre 2019.

LE VERITÀ

Il rapporto tormentato tra una madre che si sta preparando per un
ruolo in un film di fantascienza e la figlia. Diva del cinema francese,
Fabienne riceve la visita della figlia Lumir, sceneggiatrice che vive a
New York. Nella villa parigina di Fabienne le due donne faranno i conti
con il passato nonostante la presenza delle famiglie e l’impegno di
Fabienne sul set, per girare un film che confonde ancor di più i ruoli
delle madri e delle figlie.  Nel 2018 ha vissuto la consacrazione con Un
affare di famiglia, Palma d’oro a Cannes e grande successo internazio-
nale. Ora, l’autore giapponese Kore-eda dirige due dive come
Catherine Deneuve e Juliette Binoche, riuscendo a creare una perfet-
ta sinfonia di ambiguità e allusioni in una lingua non sua. Un film che
celebra gli attori nati, quelli scomparsi e quelli mancati, in un dram-
ma familiare di raffinata malinconia.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film spazza-cliché che declina l'heist movie
in commedia e mette in luce un'ottima squadra
di attrici. Commedia, Italia 2019

BRAVE RAGAZZE

A Gaeta, negli anni ‘80, quattro donne in crisi provano a cam-
biare il corso delle loro vite improvvisandosi rapinatrici. Una di
loro ha l'idea: qualsiasi crimine commetteranno, lo faranno
mascherate da uomini per non essere riconosciute.  Michela
Andreozzi realizza un’onesta commedia composta da una squa-
dra quasi integralmente al femminile, il cui cuore è proprio l'in-
telligente alchimia tra le attrici principali. Una riflessione amara
su esistenze ai margini ma non troppo, un film in cui donne
invisibili diventano donne d'azione, una storia di sorellanza e di
rivincita personale, di bigodini e di pistole. Ma anche una com-
media che non teme il confronto con gli estremi del dramma, e
che alla risata sgangherata preferisce il sorriso beffardo di chi sa
di averla fatta grossa.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Una ricostruzione impressionante e volutamen-
te sobria di una tra le più significative tragedie
degli anni 80. Drammatico, USA 2019.

CHERNOBYL

Valery Legasov ricorda gli eventi che circondano la tragedia di
Chernobyl del 1986. Quando con l'aiuto della fisica Ulana
Khomyuk e del politico Boris Shcherbina, si batterà per far
emergere la verità sull'accaduto. Una ricostruzione impressio-
nante, senza scorciatoie spettacolari, di una tra le più signifi-
cative tragedie degli anni ’80.
Considerato che lo sceneggiatore arriva dagli Scary Movie e
dai sequel di Una notte da leoni, è davvero una sorpresa che
Chernobyl vanti una scrittura così attenta al dettaglio dram-
matico e storico. Parte del merito deriva dal prestigio della
fonte e da alcuni dialoghi che difendono il valore della scien-
za messo a rischio da dubbi irragionevoli creati ad arte a fini
propagandistici.

Un fantasy tutto al femminile, meno perturban-
te del primo capitolo ma altrettanto magnetico
e avventuroso. Fantastico, USA 2019.

MALEFICENT
SIGNORA DEL MALE

Aurora e Filippo annunciano il loro fidanzamento. Il matrimonio unirà non
solo due terre, ma anche i due regni degli umani e delle creature magiche.
Se i genitori del principe sono apparentemente entusiasti, Malefica è più
diffidente. La cena di fidanzamento sarà l'inizio dei guai. Cinque anni fa la
Disney aveva dimostrato grande audacia, con un racconto perturbante,
diverso dal solito nei temi e nello stile, che si rivelò un grande successo.
Questo film fa un impercettibile ma innegabile passo indietro: Rønnìng,
regista del quinto Pirati dei Caraibi, riporta il film nell'alveo sicuro della
fiaba. Più spazio dunque alla principessa, alla storia d'amore felice e alla
lotta tra Bene e Male.  Ma importante è anche la reinvenzione del perso-
naggio di Malefica, al cui magnetismo si contrappone con forza la rivale
regina Ingrid di Michelle Pfeiffer.

Una commedia drammatica che punta sul-
l'identificazione ma si scontra con un senso
chiaro e diffuso di artificio. Commedia dramma-
tica, Italia 2019.

SE MI VUOI BENE

Un film di Fausto Brizzi. Con Claudio Bisio, Sergio Rubini, Dino
Abbrescia, Lorena Cacciatore, Luca Carboni Uscita 17 ottobre
2019. Oggi tra i Film al cinema in 384 sale. Distribuzione
Medusa. Un uomo cerca di ricomporre alcune vite che lui stes-
so ha distrutto. Diego è un avvocato di successo che soffre di
una forte depressione. Dopo un tentativo di suicidio non riusci-
to scopre che lungo il percorso che compiva quotidianamente
per andare allo studio legale c'è un negozio che si chiama
Chiacchiere. Qui fa la conoscenza del proprietario,
Massimiliano e, chiacchierando con lui, pensa di aver trovato la
soluzione ai suoi problemi psicologici: fare del bene alle perso-
ne a lui più care. La madre, il padre, sua figlia, suo fratello, l'ex
moglie e una coppia di amici diventeranno i suoi 'beneficati'.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane
TANTI AUGURI A...

“Congratulazioni Dottoressa Chiara Severini con
la tua costanza e tenacia hai raggiunto finalmente
il tuo “ultimo” traguardo scolastico. Siamo orgo-
gliosi di te e fieri di avere una figlia così…” mamma
e papà.

Aspettiamo i vostri “Auguri” alla mail di riferimento
redazione.lavoce@live.it o presso la redazione di via
Agillina a Cerveteri. Per informazioni e inserzioni
potete contattare lo 0694415840 dalle 9,30 alle 13 dal
lunedì al venerdì.

Oggi gli auguri arrivano per Patrizia Miccio… “Un
bel desiderio per la sorella migliore al mondo. Dio
possa riempire la tua vita con amore, felicità, ric-
chezza e tanta fortuna!” Buon compleanno cara
sorella. Ti voglio bene Roberta. Anche la redazione
de “la Voce” le augura un buon compleanno.
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